



ABSTRAK

Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan di Koperasi Jasa Keuangan Syariah (KJKS) Manfaat yang berjudul “Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Perubahan Laba di Koperasi Jasa Keuangan Syariah (KJKS) Manfaat”. Skripsi ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan dari: adakah pengaruh *current ratio*, *debt ratio*, *net profit margin*, ROI, ROE dan *total asset turnover* terhadap perubahan laba di koperasi jasa keuangan syariah (KJKS) Manfaat secara parsial maupun simultan.

Dalam penelitian ini menggunakan penelitian kuantitatif dengan format deskriptif yaitu bertujuan untuk menjelaskan, meringkaskan berbagai kondisi, berbagai situasi atau berbagai variabel yang timbul dimasyarakat yang menjadi obyek penelitian itu berdasarkan apa yang terjadi. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah dokumentasi. Data yang diperoleh dianalisis menggunakan analisis regresi linier berganda dengan menggunakan alat bantu program SPSS.16 dengan pola pikir induktif.

Adapun hasil data yang dikumpulkan adalah laporan keuangan koperasi jasa keuangan syariah (KJKS) Manfaat tahun 2010 – 2012 berupa laporan neraca per bulan dari tahun 2010 hingga 2012, laporan L/R per bulan dari tahun 2010 – 2012, dan kondisi L/R KJKS Manfaat 2007-2012.

Hasil penelitian menunjukkan *net profit margin* berpengaruh terhadap perubahan laba secara parsial, sedangkan *current ratio*, *debt ratio*, ROI, ROE dan *total asset turnover* tidak berpengaruh terhadap perubahan laba secara parsial. Secara simultan menunjukkan *current ratio*, *debt ratio*, *net profit margin*, ROI, ROE dan *total asset turnover* mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap perubahan laba sebesar 24,9%. Saran yang diberikan penulis dalam penelitian ini adalah (1) Perubahan laba merupakan cerminan dari kinerja perusahaan, maka dari itu investor dan manajer hendaknya mempertimbangkan informasi yang terkait dengan kinerja keuangan perusahaan terutama *Net Profit Margin*. (2) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *current ratio*, *debt ratio*, ROI, ROE dan *total asset turnover* tidak berpengaruh signifikan terhadap perubahan laba. Jadi pengembangan penelitian selanjutnya, agar memasukkan perhitungan unsur kredit bermasalah dan kredit macet dalam pembukuan KJKS.



KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Allah SWT yang dengan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya telah memberikan inspirasi dan bimbingan-Nya kepada penulis sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini. Salawat serta salam semoga tetap tercurah limpahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Perubahan Laba di Koperasi Jasa Keuangan Syariah (KJKS) Manfaat Surabaya”**, yang mana penulis susun guna memenuhi persyaratan dalam meraih gelar strata satu (S-1) di Fakultas Syari’ah IAIN Sunan Ampel Surabaya.

Disampaikan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada semua pihak yang telah turut serta membantu dalam proses penyusunan skripsi ini, untuk itu lewat kesempatan yang sangat terbatas ini penulis menyampaikan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abd. A’la, M.Ag., selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.
2. Bapak Prof. Dr. H. A. Faishal Haq, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Syari’ah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.
3. Bapak Dr. H. Iskandar Ritonga, M.Ag., selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah.
4. Bapak Imam Buchori S.E., M.Si, selaku Dosen Pembimbing, penulis ucapkan terima kasih atas waktu, tenaga dan pikiran serta telah sabar membimbing penulis sampai selesai.



5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syari'ah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya atas ilmu dan bimbingannya kepada penulis selama masa perkuliahan, khususnya bapak Dzarrin yang senantiasa membantu dan membimbing penulis dalam akademik ataupun spiritual, dan tak lupa pula seluruh staf akademika yang telah membantu proses kelancaran perkuliahan dalam hal administrasi.
6. Seluruh staff lembaga bantuan hukum Surabaya yang selalu mengarahkan dan membimbing penulis dalam penelitian dan pencarian data untuk bahan penyelesaian skripsi.
7. Ibunda dan ayahanda tersayang dan tercinta yang selalu mendoakan, memotivasi, dan membimbing penulis dari awal sampai saat ini, semoga Allah selalu memberikan yang terbaik bagi mereka *fiddi>ni wa dunya> wal a>khirah*.
8. Saudara-saudaraku yang selalu penulis sayang, yang memberikan motivasi melalui hubungan kekeluargaan yang harmonis.
9. Seluruh teman-teman seperjuangan dari awal penulisan skripsi sampai dengan terselesaikannya skripsi dengan lancar. Dan pihak-pihak KJKS Manfaat Surabaya Bapak Syaifuddin M.Ei, mbak Kartika Dewi, mbak Yani, mbak Siti Nurul Farida yang memberikan waktu untuk membantu menyelesaikan penelitian untuk skripsi saya.
10. Seluruh akhwat gazzebo apartement yang telah memberikan hiburan dan keceriaan tersendiri sehingga penulis tetap semangat. *Jazakumullah khairan* atas semuanya.



Tak ada gading yang tak retak, penulis menyadari dalam skripsi ini banyak kelemahan dan kekurangan dalam penulisan skripsi yang masih jauh dari sempurna, baik dari segi metode penulisan ataupun materi yang disampaikan, maka dari itu kritik dan saran yang membangun selalu penulis harapkan.

Dan untuk yang terakhir, bagi semua bantuan yang diberikan, penulis hanya bisa membalasnya dengan doa, semoga semua keikhlasan yang diberikan termasuk dalam amal yang baik dan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Akhirnya semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca pada umumnya dalam menunjang ilmu pengetahuan.

Penulis